



Serrucho N° 48, 5 de julio de 1996

SERRUCHO

El órgano oficial de los 7-0

REGULARIDAD DEL ÓRGANO

Aún hay despistados que no han cachado que este es un órgano serio y que aparece regularmente los días 5 de cada mes. Serrucho es una publicación mensual, así que si no lo está recibiendo averigüe dónde vive (usted) y mande su dirección para que el órgano le sea entregado como corresponde (lo que usted haga con su órgano después, es cosa suya). Si quiere lo muestra, en cuyo caso habría algunas cosas que explicar, puesto que a estas alturas ya hay más de algo que podría parecer extraño a un observador imparcial ajeno al curso). Se hace esta, aclaración para contrarrestar décadas de desprestigio continuado en las que este digno informativo ha sido tildado de aperiódico, random y todo tipo de calificativos que inducían a pensar que tal vez la frecuencia de Serrucho no era estricta. Tal vez el algoritmo de su frecuencia estaba poco claro, pero no por eso se le debiera criticar tan sueltamente la seriedad al órgano. 💣

CAMBIOS DE DIRECCIÓN

Si usted se cambió de barrio, o de planeta y no ha avisado, nada de raro que no le esté llegando Serrucho, pero no se preocupe, porque lo más probable es que tampoco esté leyendo esto. 💣

LOS TREINTA AÑOS DE SERRUCHO

Cuando Serrucho cumpla 30 años desde que se imprimiera su primera edición en la Esmeralda, en el año 1970, como lectura alternativa a "Brisas, las tan deseadas", se va a hacer una publicación especial que va a incluir todos los números que hayan sido editados hasta la fecha. Será un documento de valor histórico incalculable (obviamente las pachotadas tienen un valor que no se puede calcular). Con el objeto de que todo el curso esté representado, se insta a los que aún pueden hacer algo con el órgano a que tomen un lápiz Bic y manden una carta, o columna o lo que sea, de esa manera quedarán inscritos en las páginas de la historia (al menos en las de la historia de los 7-0). 💣

CARTA AL DIRECTOR

Esto de los almuerzos los últimos miércoles de cada mes va viento en popa (según los veleristas, el mejor viento es el viento a un largo, entonces, ¿de dónde sacan lo de *viento en popa*... ¿Pregúntome? y además, ¿Cómo es el viento a dos largos y el a tres largos?)

El almuerzo esta vez fue el 29 mayo, nuevamente en el Club Naval, después de que Werner arrugara, ya que inicialmente con toda pachorra había ofrecido hacerlo en la cámara de las oficinas principales de Asmar, aprovechando que su jefecito, ito, ito andaba por lo de las Europas y lo había dejado a cargo del negocio. Se reunió un buen número (trece en total). Parece que es el número de asistencia promedio, a juzgar; por el del almuerzo del mes pasado. Fueron los de siempre también faltaron los de siempre. Parece que se corrió la bola y está apareciendo gente desde los más extraños rincones. Estuvieron presentes, entre otros, el Pelado Aguirre, Emilio Marticorena (también está pelado), Luchín 1 (está en el área rara) y, por casualidad, el flaco Valle (con aires europeos). Digo por casualidad porque como esta vez la organizaba Werner, le avise sólo diez minutos antes cuando se topó con él (por casualidad) mientras vagaban por uno de los pasillos (menos mal que trabajan en la misma repartición). En todo caso, Werner no objetó lo de 1 casualidad, pues se defendió diciendo que es también casualidad que al flaco se le pueda encontrar, ahora que ha agarrado la costumbre de tomar vacaciones extemporáneas en España. J.E. Illanes, con gran excitación por estos eventos, ofreció hacer el próximo almuerzo en su buque DLG Prat) al más puro estilo de las viejas tradiciones marineras con pitos, ah del bot, huirás, mensajeros en la escala real y cantina seca.

Naturalmente que, entre otros temas, se hizo una apreciación político-estratégica del exabrupto de Talcahuano. iii Agachar la cabeza que la guadaña viene!!! No se salvan ni los paisas.

Como el Memo no fue, el aperitivo estuvo más corto que la última vez. El Nano se hizo representar por Hutosam (en realidad, el único representante de los de por esos lados). El Tuco,...bueno dicen que no asiste a los almuerzos de los carretas. (Es curioso esto que el Tuco y el Nano ya no asisten a ningún evento, ¿Será que están perdidos en otra dimensión del espaciotiempo y se están reuniendo en un mundo paralelo?)

Nuevamente alguien estuvo más feliz que todos. Esta vez fue Larry que creía que la reunión era con motivo de su cumpleaños que había sido el día anterior. Se le cantó el Cumpleaños Feliz (los que lo sabían, pues algunos aún cantamos lo tradicional, es decir el Happy Birthday; este cambio me huele a UP).

Wener, que como le dije era el organizador (léase el encargado de avisar), trataba de dar explicaciones de por qué su secretaria le había avisado sólo a sus más carretas. Así que ya saben, el que no fue avisado es porque está en la lista negra de Werner (a mi me avisaron, huichi pirichi).

Que manera de cambiar los [tiempos. ¿Se acuerda señor director de las comidas de antaño, cuando era normal que alguien le tirara a otro por la cabeza un fondo de alcachofa o parte del postre? Pues bien, ahora la cosa es diametralmente opuesta, gentilmente se pasan el chirriado. Larry preocupado por el colesterol, en forma muy caballerosa le cedió el muerto a J.E. Illanes, quien, tomándolo delicadamente y levantando el dedo meñique (imagíneselo), dijo agradeciendo: -venga no más, me servirá para rellenar, miren que esto de andar navegando le hace perder peso a uno-. ¿No lo encuentra usted una monada?

No faltó quien tirara miguita para ver si picaban los comensales mono Illanes y Gustavo Miranda, quienes son de la ponencia que el barrio se les ha desvalorizado un tanto con el aparentemente poco elegante sitio que tiene el pollo Videla in between. Como el pollo no fue, no hubo debate. Nelsoncillo Gepp,

que ya anda practicando de lo lindo, Jimmy, Charles Marcel y yo cierran la lista de los asistentes (hago hincapié en el y yo porque le da verosimilitud al relato). En Valparaíso, a doce días del sexto mes del primer año del último quinquenio del segundo milenio.

Embargado de emoción, lo saluda
Der nobilis inquisitivus Dnus J Carolus B
Firma J Chales de Beaulieu

Notas de la dirección

Se agradece su contribución a nuestro no-columnista-permanente más constante (venga). La características organizativas de Werner (eso de avisarle sólo a los más carretas) se las debe haber aprendido a Larry, quien estuvo por años mandando Serrucho sólo a los que estaban en la misma página del escalafón que él. Serrucho saluda emocionado a Larry por su cumpleaños y expresa su sorpresa de que todavía celebre cumpleaños y no conmemoraciones históricas (como ya debería ser a esta altura). Muchos cariños carreta y que sean muchos más los años, usted no haga caso de las malas lenguas, para eso tiene carretas. 

CARTA AL DIRECTOR

Como se ha sabido a través de toda la prensa mundial, recientemente se llevó a efecto aquí en Valparaíso, entre el 17 y el 21 de junio, la VI Conferencia Naval Interamericana Especializada de Directores de Logística y Material, con participación de delegados de nueve países extranjeros. Entre estos estaban dos representantes de la Armada de Paraguay.

Cuál no sería mi sorpresa, como coordinador ejecutivo de la conferencia, cuando entre la delegación de Paraguay venía nada menos que nuestro antiguo compañero de singladuras en el BE Esmeralda, el entonces guardiamarina maquinista Mario Ramón Arzamendia Piñánez. Pues bien, hoy está convertido en un brillante y pundonoroso Capitán de Navío, Ingeniero Naval (cursó en Chile entre los años 82 y 85), Jefe del Departamento Técnico del Arsenal de Marina de la Armada del Paraguay. De más está decir que Arzamendia se acordó con mucho afecto de todos los 7-0 y tuvo especial interés en tomar contacto con los que estaban más a mano. Le guarda un especial cariño a nuestro país, particularmente a la región de Valparaíso. Piensa seriamente enviar a uno de sus hijos a estudiar a la U.T.F. Sta. María. Aunque él no venía preparado, repartió regalos a destajo entre los que vio de nuestro curso, demostrando su gran espíritu de camaradería y satisfacción por volver a ver a sus antiguos amigos. No se cansó de ofrecer su hospitalidad en caso que alguien se acercara por esos lados. Su dirección es: Carlos A López y 28 (Sajonia) Asunción, Paraguay; fono oficina 81453; fax 80300; casa 662924. Lo que informo para conocimiento de todos los 7-0 especialmente para todos los que anden por sus tierras y quieran ir a pegarle en la pera (pedirle datos a Pililo que ya anduvo por allá)

Embargado de emoción, lo saluda
Der nobilis inquisitivus Dnus J Carolus B
Firma J Chales de Beaulieu

Notas de la dirección

Me alegro que se haya terminado la VI Conferencia Naval Interamericana Especializada de Directores de Logística y Material, escribir ese nombre me tenía agotado. Que el guardiamarina maquinista tenga buenos recuerdos de los 7-0 demuestra la camaradería, espíritu de cuerpo, urbanidad, modales, amplitud torácica, criterio, tino y discreción que caracteriza a los miembros del curso ya desde su más tierna infancia (la otra alternativa es que haya pasado todo el crucero de instrucción ebrio y le haya bajado la mona amistosa).

Charly dice que Pililo "ya anduvo por allá", pero la frase viene después de eso de pegarle en la pera. Esto podría llegar a prestarse para malos entendidos y causar daños irreparables al prestigio e imagen de nuestro carreta Pililo. 🧨

SEÑOR DIRECTOR

Y tal como se había planificado, se llevó a efecto el almuerzo de carretuchines a bordo del DLG Prat, el 26 de este mes, sin que el anfitrión arrugara (como otros). Esta vez éramos nueve. Como todo marinerazo evento, estaba una embarcación menor esperando a los pundonorosos en el muelle Prat. Naturalmente que se notó la falta de embarco de algunos, pues al abordar Carlos Marcelo, éste agarró insistentemente a patadas la tabla que protegía la batería, amenazando con destruir el bien fiscal o, a lo menos, dejarnos al garete, pese a los ingentes esfuerzos que hacía el patrón por salvaguardar el inventario. Después del corto paseo por la bahía, en el que navegaban también el Chino Acosta, Jimmy Rodenas y Larry, llegamos al costado del buque donde, de acuerdo al más puro estilo del ceremonial marítimo, en la plataforma inferior de la escala real estaba el mensajero presto a pasar el guardamancebo. En la cubierta, también como dicen el ceremonial y la cortesía naval, orgulloso esperaba su comandante el carreta J.E. Illanes.

Por el molo y menos marineros, embarcaron J. Chacón (que a juzgar por el color de la vestimenta alguien le preguntó si se había contratado en Carabineros), Emilio Marticorena, que no se está perdiendo ni una y Carlos Wilkens, que pela frondosa barba y para quien el evento constituyó una descafareada de su ocupadísimo año sabático. Además ¿Sabía usted, señor director que este carreta está de lo más marinerero que hay? En efecto, se ha transformado en un fanático de la vela y ha estado compitiendo en nuestro litoral en cuanto justa náutica ha habido desde la regata de Chiloé a principios de año. ¿Quién lo hubiera creído? Del tranquilo y bucólico Olmué al tormentoso Pacífico (valga la contradicción). Dicen por ahí que al retirarse de la Marina es posible que algunos se vean afectados por ciertos tipos de locuras, sin duda unas más crónicas que otras. Lo que saco a colación para prevenir a los aún en servicio. Para darle más realce a la ocasión, se tenía preparado un show donde el propio comandante, muy excitado, las hizo de cicerone. Nos mostró las partes más interesantes del buque: la santabárbara de misiles Seaslug, con demostración de movimientos de misiles y carguío en el lanzador, la CIC, donde dio una explicación del equipamiento moderno recién incorporado (todo un orgullo para la industria de la defensa nacional son las consolas de transferencia de datos entre unidades, made in Chile, tanto la parte hard como la soft) y finalmente, la sala de turbinas a gas. Aquí un astuto preguntó que donde se trincaban los balones de gas para echar a andar las turbinas. Otro, con tono doctoral, trataba de averiguar si la

operación de estas turbinas se vería afectada de alguna manera por el conflicto entre la empresa Gas Andes y la familia Astorga del fundo Cascada de las Animas. En fin, hubo todo tipo de preguntas sesudas. Naturalmente que el palomilla del Chino Acosta preguntaba ¿A qué hora abrían la cantina seca?.

Después del "tuyur" a bordo y en el paroxismo de su excitación, JE Illanes (no puedo decir el Mono porque habían dos) le tocó llamada general al pecata e hizo todo tipo de desplieque culinario. Sin duda agotó la ración Armada del año. Es justo reconocer que el cotelé y el rancho estuvieron como para merecer el premio ACHIGA. En un momento de los chascarros CM Pinochet, asombrado, dijo que al fin había subido de la barrera de los 60 kilos. JE Illanes, asombrado también confesó que no podía bajar de la barrera de los 100. Como siempre, se echó de menos a los de siempre. Algunos ya son leyenda. Hasta el último momento se esperó que apareciera el Pelado Sepúlveda, quien había confirmado su asistencia, sin embargo, como otro pelado lo vaticinó (entre pelados se entienden) no apareció. Por supuesto que su ausencia fue motivo de todo tipo de comentarios, lo cuales me temo no son reproducibles en un periódico serio y de prestigio como éste. Alguien acertadamente dijo que el estado natural de este carreta de calva testa es estar ausente. Es decir, es uno partido por ubicuo. En otras palabras, tiene la increíble capacidad de no estar en ninguna parte en un mismo instante. ¿Qué le parece?

Al terminar el almuerzo, como ya es tradicional, se volvieron a tirar líneas para la comida de fin de año sin poder ponerse de acuerdo en nada y sin que alguien se haga responsable de su organización. Yo propongo a Larry. Si el quorum mínimo lo aprueba, se le nombra ipso facto y si no cumple se le sanciona por grave abandono de sus funciones e irresponsabilidad calificada.

Finalmente, a sugerencia de un comensal, el próximo almuerzo no será el último miércoles de julio, sino el penúltimo. Por tanto, urbi et orbi, próximo almuerzo es el miércoles 24 a las 13.00 horas en el Club Naval. Se sugiere llevar ideas para la comida de fin de año.

En Valparaíso, a veintiocho días del sexto mes del primer año del último quinquenio del segundo milenio

Embargado de emoción, lo saluda Der nobilis snquisitivus Dnus J Carolus B
Firma J Chales de Beaulieu

Notas de la dirección

Felicitaciones al Carreta JE Illanes por dar tan excelente muestra de hospitalidad.

Lo de la sugerencia para que los eventos de fin de año sean organizados por Larry parece ser una estupenda idea. Serrucho inmediatamente organizó una rápida encuesta local y tanto el conserje del edificio, como el tipo del kiosko de diarios de la esquina se encogieron de hombros y pusieron cara de asombro con lo que se demuestra claramente que no se pronunciaban en contra del nombramiento. Con respecto a que Javier Sepúlveda siempre está ausente, Serrucho se siente en la obligación de salir en fiera defensa. Paso a enunciar el siguiente silogismo. Evento 1: Yo me encuentro con Javier en el Metro entre Plaza Italia y Los Leones; Evento 2: Enrique Cordovez se encuentra con Javier en el Metro entre Plaza Italia y Los Leones; Declaración 3: Nadie ha visto a Javier nunca en ninguna otra parte en los últimos años; Declaración 4: Javier dice que

está trabajando. Conclusión: mediante la más simple lógica Aristotélica se deduce que la oficina de Javier Sepúlveda se encuentra en el Metro entre Plaza Italia y Los Leones. Cuando se le increpó por no haber enviado nada para Serrucho su respuesta fue "pero es que últimamente no me han columpiado". Esta dirección tiene un deber sagrado de corregir cualquier anomalía que afecte al curso, por lo que se pusieron manos a la obra a la brevedad. 

COLUMNAS ESPECIALES

En este número, las columnas especiales lo son tanto, que no alcanzan a aparecer. Los carretas se quedaron sin columna. Espero que no se la hayan quebrado (a esta edad hay cierto tipo de contorsiones que ya no deberían intentarse ni aún por los más desesperados motivos). Juan explicó que andaba de viaje por la zona sur del país. Esta dirección concluyó que el carreta se está desplazando parado en las manos, de lo contrario no existe relación alguna entre viajar y no poder escribir. La otra posibilidad, que esta dirección no había querido insinuar, es que el carreta tenga las manos ocupadas en otra cosa. Esperaremos con mucho interés su regreso para conocer su versión. Con respecto a Enrique Cordovez, esta dirección se comunicó telefónicamente solicitando la contribución, pero este mes, a pesar de las promesas la columna no tuvo ECo. 

NOTICIAS DE MANANO

Es un enorme placer anunciar que el carreta Manano está muy bien, tremendamente repuesto y muy feliz, ya que fue transbordado a Valparaíso. Esto significa que se va a vivir a Viña y estará más cerca de su familia y la de la Mona. La última vez que hablé con él volvió a prometer un artículo para Serrucho (lo cual viene haciendo desde antes de haber caído de baja sin). Esta dirección espera que dicho artículo llegue antes del año 2000 (a ver si alcanza a aparecer en los Treinta Años de Serrucho). 

DEL EXTRANJERO

Hemos tenido el enorme agrado de recibir varios llamados de Luis Hernán Holley desde París y del Pimpa López desde London, así como noticias de Pato Basili que está en Colombia. Esta dirección presupone que Mario Pino se encuentra en un lugar remoto, sin teléfono y fuera del alcance del correo, puesto que no se ha escuchado nada de él en el último tiempo. Otra posibilidad es que se le haya olvidado el castellano. 

DIRECCIÓN DE SERRUCHO

Envíe sus artículos a Víctor Benavente, Lyon 755 Depto. 44, Providencia, Santiago, fono/fax (2)251 3438.